
ATA DA DÉCIMA TERCEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE 

ENSINO PESQUISA, EXTENSÃO E CULTURA DA UFGD. 

 

Aos quatorze dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e oito, às oito horas nas 1 

dependências da Universidade Federal da Grande Dourados, em atendimento à 2 

Convocação n 01/2008 do Magnífico Vice-Reitor, Prof. Wedson Desidério Fernandes 3 

reuniu-se este Conselho. Presentes os Conselheiros: Pró-Reitor de Ensino de Pós Graduação 4 

e Pesquisa – Prof. Cláudio Alves de Vasconcelos; Pró-Reitor de Ensino de Graduação – Prof. 5 

Sidnei Azevedo de Souza; Pró-Reitora de Extensão, Cultura e Assuntos Estudantis – Profª. 6 

Rita de Cássia Aparecida Pacheco Limberti; Pró-Reitora de Administração e Planejamento 7 

– Profª. Silvana de Abreu; representante da Câmara de Ensino de Graduação – Prof. 8 

Rosemar José Hall, Profª. Rozanna Marques Muzzi e Prof. João Dimas Graciano; 9 

representante da Câmara de Extensão e Cultura – Profª. Marilda Moraes Garcia Bruno; 10 

representante da Câmara de Ensino de Pós Graduação e Pesquisa Profª. Silvana de Paula 11 

Quintão Scalon e Prof. Eudes Fernando Leite; representante docente – Profª. Marlene 12 

Estevão Marchetti; representante técnico-administrativo – Maria Aparecida dos Reis 13 

Alcântara, Olga de Almeida Bachega e Vicência Deusdete Gomes dos Santos.  Faltaram e 14 

justificaram ausência os seguintes conselheiros: Reitor – Prof. Damião Duque de Farias; 15 

representante da Câmara de Extensão e Cultura – Prof. Rogério Silva Pereira; representante 16 

da Câmara de Ensino de Graduação – Prof. Adauto de Oliveira Souza.   Não houve 17 

representação discente pelo fato de ter vencido os mandatos e ainda não estar regularizado 18 

junto ao Conselho. O Presidente em exercício declarou aberta a reunião colocando em 19 

apreciação o primeiro assunto da pauta. 1-Ata da 12ª Reunião Ordinária: Em apreciação. 20 

Aprovada.  2-Expediente. a) CI nº. 05/2008/PROAP. Aprovado a inclusão do assunto.  3-21 

Calendário de Reunião: Em apreciação o Calendário de Reuniões Ordinárias do Conselho. 22 

Aprovado conforme resolução nº. 001/2008/CEPEC; 4- Câmara de Ensino de Graduação:  23 
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a) Parecer nº.01/2008- Relatório de Projeto de Ensino intitulado “Ao Encontro das letras, das 24 

Artes e da História”, sob a coordenação das professoras Marilze Tavares e Thissiane Fioreto da 25 

FACALE. Aprovado conforme Resolução nº. 002/2008/CEPEC; b) Parecer nº. 02/2008 – 26 

Relatório de Projeto de Ensino intitulado “Curso de Imunologia Avançada”, sob a coordenação 27 

da professora Filomena Perrella Balestieri da FCBA; Aprovado conforme Resolução nº. 28 

002/2008/CEPEC; c) Parecer nº. 03/2008 – Relatório de Projeto de Ensino intitulado “Análise 29 

do Processo de Produção do Espaço Urbano Local. Aula de Campo no município de Dourados-30 

MS”, sob a coordenação da professora Maria José Martinelli Silva Calixto. Aprovado 31 

Conforme Resolução nº. 002/2008/CEPEC; d) Parecer nº. 04/2008 – Relatório de Projeto de 32 

Ensino intitulado “Ecologia do Parque Nacional da Chapada dos Guimarães-MT”, sob a 33 

coordenação do professor Rogério Silvestre da FCBA. Aprovado conforme Resolução nº. 34 

002/2008/CEPEC; e) Parecer nº. 05/2008 – Cancelamento do oferecimento da disciplina 35 

“Zoologia Aplicada” para os cursos de Agronomia e Zootecnia, no ano letivo de 2007. Em 36 

discussão. A disciplina não foi ministrada em 2007 por falta de professor, sendo que a 37 

matricula dos alunos deverá ser cancelada para evitar prejuízos aos mesmos. Aprovado 38 

conforme Resolução nº. 003/2008/CEPEC. f) Parecer nº. 06/2008 – Cancelamento do 39 

oferecimento da disciplina “Análise Microeconômica” para o curso de Ciências Contábeis, no 40 

ano letivo de 2007. Em discussão. A disciplina não foi ministrada em 2007 por falta de 41 

professor, sendo que a matricula dos alunos deverá ser cancelada para evitar prejuízos aos 42 

mesmos. Aprovado conforme Resolução nº. 004/2008/CEPEC. g) Parecer nº. 07/2008 – 43 

Cancelamento do oferecimento da disciplina “Educação Física” para os cursos de Pedagogia, 44 

no ano letivo de 2007. Em discussão. A disciplina optativa não foi ministrada em 2007 por 45 

falta de alunos interessados. Aprovado conforme Resolução nº. 005/2008/CEPEC. h) Parecer 46 

nº. 08/2008 – Inclusão de disciplinas no rol de optativas do Curso de Análise de Sistemas, a 47 

partir do ano letivo de 2008. Em discussão. A inclusão dessas disciplinas optativas no curso de 48 

Análise de Sistemas justifica-se pela necessidade de complementação de carga horária por 49 
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parte de alunos do curso. Aprovado conforme Resolução nº. 006/2008/CEPEC; i) Parecer nº. 50 

09/2008 – Inclusão de disciplinas no rol de disciplinas optativas do Curso de Ciências 51 

Contábeis (FACE), a partir do ano letivo de 2008. Em discussão. A inclusão dessas disciplinas 52 

optativas no Curso de Ciências Contábeis justifica-se pela necessidade de complementação de 53 

carga horária por parte de alunos do curso. A conselheira Olga sugeriu acrescentar a carga 54 

horária das disciplinas. O presidente sugeriu padronizar os pareceres incluindo além da carga 55 

horária, a ementa e a série. Acatado. Em votação. Aprovado conforme Resolução nº. 56 

007/2008/CEPEC; j) Parecer nº. 10/2008 – Equivalência de estudos de acadêmicas do Curso de 57 

Pedagogia. Em discussão. A equivalência das disciplinas “Currículo e Diversidade Cultural” 58 

com carga horária de 68h/a e a optativa “Currículo e Diversidade Cultural, com carga horária 59 

de 51 h/a. As alunas interessadas são provenientes de transferências ou que fizeram novo 60 

vestibular, e, portanto, já cursaram certas disciplinas da estrutura antiga e precisam cursar 61 

disciplinas da estrutura atual, sendo necessária a realização de equivalência de disciplinas. 62 

Aprovado conforme Resolução nº. 008/2008/CEPEC. 5- Câmara de Extensão e Cultura: Em 63 

apreciação o Parecer nº. 01/2008 aprovando as Ações de Extensão dos seguintes 64 

coordenadores: Prof. Acelino Rodrigues Carvalho, Ademir Antunes Moraes, Adriane Marie 65 

Salm Coelho, Andréa Maria de Araújo Gabriel, Dirce Nei Teixeira de Freitas, Emerson 66 

Henklain Ferruzzi, Emmanuel Marinho do Nascimento Filho, Euclides Reuter de Oliveira, 67 

Helder Baruffi, Juliane Ferreira Vieira, Kamilla Flores de Souza, Márcio Mucedula Aguiar, 68 

Márcio Sinotti, Maria José Martinelli Silva Calixto, Paulo Sérgio Nolasco dos Santos, Rafael 69 

Tavares Peixoto, Renato Nésio Suttana e Rodrigo Funabashi Jorge. Aprovados conforme 70 

Resolução nº. 009/2008/CEPEC. 6- Câmara de Ensino de Pós-Graduação e de Pesquisa: 71 

Não houve assunto. 7- CI nº. 05/2008/PROAP – O Presidente passou a palavra à conselheira 72 

Silvana de Abreu para relatar o encaminhamento da proposta contida na CI. A conselheira 73 

disse que de acordo com a Resolução 02/2007 dos Conselhos da UFGD, reunidos para 74 

aprovação do Orçamento da Universidade, ficou determinado o valor de 35% do valor total 75 
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disponibilizado para diárias e passagens para as Unidades Acadêmicas e que o critério de 75% 76 

do valor seria distribuído com base no banco de professores equivalentes de cada Unidade 77 

Acadêmica e, que 25% seriam com base em Projetos. Assim, a Pró-reitoria de Administração e 78 

Planejamento reuniu-se com os membros das Câmaras e representantes neste Conselho para 79 

debater e elaborar a proposta de computar todos os projetos aprovados no exercício de 2007 e 80 

distribuir proporcionalmente à participação de cada Unidade Acadêmica. Em discussão. Após 81 

discussões foi aprovado o percentual de 25% (vinte e cinco por cento) a ser distribuído 82 

proporcionalmente às Unidades Acadêmicas, com base em projetos aprovados no exercício de 83 

2007, conforme Resolução nº. 010/2008/CEPEC. 8-Assuntos Gerais: a) O conselheiro 84 

Cláudio disse que no próximo dia 22/02 a Pró-Reitoria juntamente com as Coordenadorias de 85 

Pós-Graduação e de Pesquisa estarão promovendo uma reunião informativa aos professores 86 

recém efetivados, a respeito de atividades que serão desenvolvidas no decorrer do ano pela 87 

Pró-reitoria e solicitou aos membros presentes que informem em suas Unidades Acadêmicas, 88 

para que todos os professores novos participem. b) a conselheira Silvana de Abreu informou 89 

que a PROAP estará circulando uma Instrução de Serviço a respeito da descentralização de 90 

recursos referente a material de custeio para as Unidades Acadêmicas; c) a conselheira Rita de 91 

Cássia informou que neste inicio de ano letivo haverá a recepção aos calouros com uma série 92 

de atividades entre elas a decolação de grau e a exibição de uma peça teatral. Nada mais 93 

havendo a tratar, o Presidente agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião às oito horas 94 

e quarenta e cinco minutos. E, para constar, eu, Tania Jucilene Vieira Vilela, secretária, lavrei a 95 

presente Ata que, lida e achada conforme, será assinada por mim e por todos os presentes. 96 

Dourados, 14 de fevereiro de 2008. 97 

Tania Jucilene Vieira Vilela_____________________________________________________ 98 

Wedson Desidério Fernandes____________________________________________________ 99 

Cláudio Alves de Vasconcelos____________________________________________________ 100 

Rita de Cássia Aparecida Pacheco Limberti_________________________________________ 101 
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Sidnei Azevedo de Souza________________________________________________________ 102 

Silvana de Abreu______________________________________________________________ 103 

Eudes Fernando Leite__________________________________________________________ 104 

Silvana de Paula Quintão Scalon__________________________________________________ 105 

Marlene Estevão Marchetti______________________________________________________ 106 

João Dimas Graciano__________________________________________________________ 107 

Rosemar José Hall____________________________________________________________ 108 

Rozanna Marques Muzzi_______________________________________________________ 109 

Marilda Moraes Garcia Bruno___________________________________________________ 110 

Maria Aparecida dos Reis Alcântara_______________________________________________ 111 

Olga de Almeida Bachega_______________________________________________________ 112 

Vicência Deusdete Gomes dos Santos______________________________________________ 113 


